



Museo. Supl. Slpo. 25-III-1990 P. 6 000176832

DAH 0476 25

Reseñas

ARQUITECTURA

UYARQ (Universidad y Arquitectura)

(León Prieto Casanova. Editado por encargo de la Universidad del Norte, Santiago, 1990, 78 páginas.)

L arquitecto don León Prieto Casanova es un profesional de rica y larga trayectoria y ejerció la docencia por más de 30 años, como profesor titular de la Universidad de Chile. Por su solvencia profesional, y por su gran experiencia, la Universidad del Norte le solicitó la publicación de este libro, el cual constituye un interesante aporte didáctico para arquitectos, ingenieros y constructores. Y desde luego, para los educandos.

De manera muy clara y sencilla, el profesional se explaya sobre diversos tópicos de su especialidad, abarcando otros que, tangencialmente, tienen que ver con la arquitectura, como el urbanismo. No hay en su obra ninguna pretensión literaria. Sólo se limita a exponer con gran versación sus inquietudes, crítica con buen criterio fallas evidentes en los estudios universitarios de esta disciplina y con modestia da consejos. La lectura de este libro más da la sensación de encontrarse ante un aula en la cual enseña con sabiduría un maestro que ante un texto especializado. Y este es, precisamente, su mayor mérito. Sus pensamientos estéticos fluyen sin ditirambos, y hasta entretienen.

Narra, al mismo tiempo, simpáticas anécdotas de sus viajes al extranjero, su contacto con especialistas de otros continentes —colegas como él proyectistas— y propone soluciones.

El libro está dividido en dos partes. En la primera, luego de una introducción, se aboca al "ejercicio profesional" como tal, a los "proyectos", a la "estética", a "la funcionalidad", etc., sin excluir los aspectos técnicos de la arquitectura.

En tanto, en la segunda parte, se introduce en técnicas del "método de trabajo" y entrega valiosos pensamientos prácticos derivados de su experiencia tanto profesional como docente. Todo expresado de manera simple, veraz y sin recovecos. Esta obra constituye una suerte de clase magistral de un experimentado arquitecto al que también le interesan el urbanismo, el paisajismo, el arte y el entorno que son, al fin y al cabo, quehaceres muy unidos a su profesión. Quien no posea nociones de estética, de espacios, de volúmenes y de luces, nunca será un buen arquitecto. Y León Prieto las tiene y generosamente las entrega.

El libro, en su hermosa portada, trae una fotografía a color de un curioso ángulo de la Catedral de Osorno, cuyo arquitecto es León Prieto Casanova. Impresiona su fino y moderno sentido ojival. Constituye una muestra de las muchas obras ejecutadas por este distinguido profesor, el cual a la luz de su libro demuestra un profundo cariño por su profesión; además de una palpable vocación de servicio público y de docencia.

Fernando de la Lastra B.

Uyarq (Universidad y arquitectura) [artículo] Fernando de la Lastra.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lastra, Fernando de la, 1932-1990

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Uyarq (Universidad y arquitectura) [artículo] Fernando de la Lastra. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)